
尤文不愿放弃主场优势
商讨7月球场部分开放
也难怪意大利体育部长斯帕达弗

拉会觉得荒谬，还在出动军队运送尸
体的时候，有关意甲重启的讨论就如
火如荼，现在疫情稍稍得到控制，又有
人开始讨论取消空场令，让球迷重新
入场观战的事情了！尤文图斯主席阿
涅利在意甲联盟的最新一次会议上提
出建议：“希望到了7月份，政府能批准
球场部分开放。”

乍看起来这个提议有些魔幻，现
在意大利每天的新增确诊病例在400
例左右，还有四万多患者在接受治

疗，一个月后球场就可以部分开放？
有必要吗？尤文图斯缺这点门票收入
吗？
答案藏在赛程里，尤文图斯原本

是赛程最占优的，最后12轮里的几场
硬战全都是在主场踢，包括第30轮对
都灵的德比，第32轮对亚特兰大，第
34轮与拉齐奥的直接对话以及第38
轮对罗马。

但如果比赛空场进行，主场优
势基本就不存在了———德甲重启后
的32场比赛里主队仅仅赢下了7场，

胜率仅为21%，而停摆前在球迷入
场的情况下，德甲主队平均胜率为
43%。

再听听意大利国家队主帅曼奇尼
是怎么说的吧：“德甲已经告诉我们空
场比赛会消除主场优势，所以拉齐奥
很有机会拿到冠军，考虑到这一点，国
米也还有机会，蓝黑军团可能成为一
个惊喜。”

曼奇尼曾执教过拉齐奥和国米，
肯定更支持这两支球队夺冠，尤文图
斯方面就很不爽了，停摆前老妇人就
曾因为空场比赛的事情闹过（对国米
的国家德比），现在重启了当然还要继
续，而之所以是从7月份开始部分开
放，也是有讲究的———按照赛程，第25
轮的补赛以及第27、第28与第29轮联
赛都在6月踢，7月开始后正好赶上第
30轮都灵德比！

“北方三强”不满赛程
争吵是意大利足球的一大特色，

今年2月底3月初意甲停摆时，各方人
马就吵个没完，有的说该停有的说不
该停，当疫情得到初步控制后，这些老
朋友又换了个话题继续吵，该不该重
启，该怎么重启，各种明争暗斗指桑骂
槐，现在意甲终于确定将要重启，毫无
悬念地，又有新的东西可以吵了。
首先开火的是意大利职业球员工

会，出于转播时间（尽量错开开球时间
段）的考虑，职业联盟本计划增加下午
场，即在意大利当地时间3点30分开
球，这个提议立即遭致球员工会坚决
抵制，因为7月和8月时意大利太热了，
这个时间开球球员受不了。
这只是开胃菜而已，球员工会吵

完，轮到重量级选手出场，尤文图斯、
AC米兰与国际米兰这传统的“北方三
强”集体表达了对赛制的不满———和
英超、西甲以及德甲略有不同，意甲重
启被安排在了意大利杯重启之后，6月
13日是尤文图斯对AC米兰的意大利
杯半决赛次回合，6月14日是那不勒斯
对国米的次回合，然后6月17日踢决
赛，6月20日才是意甲正式重启，首战
是亚特兰大对萨索洛，其他全部比赛
在之后的六周时间里踢完。
这意味着北方三强要比其他球队

提前一周进入比赛状态，而意大利北
方本就是疫情重灾区，球队恢复训练
时间较晚，哪怕是6月20日开踢联赛，

各队都还觉得时间不够，来不及让球
员恢复状态。尤其是国际米兰，蓝黑军
团原本就比其他球队多一场联赛要
补，赛程紧张，现在要先跑去位处南方
的那不勒斯踢半决赛，要是进了决赛，
3天后还得再去一趟罗马，联赛还没重
启就先跑了一身汗出来。
当然了，如果只是就事论事，那就

不叫意大利足球特色了。制定赛程的
是意甲职业联盟，职业联盟背后的大
佬是拉齐奥主席洛蒂托，而从先踢意
大利杯再踢意甲这个方案中获利最多
的就是拉齐奥———目前尤文图斯与拉
齐奥都踢了26轮，分别积63分与62分
排在前两位，国米如果赢下补赛，25轮
积57分也还有机会，冠军肯定会在这
三支球队中产生，而尤文图斯和国米
都要踢意大利杯。
这也是国米和尤文图斯愤怒的根

源所在，蓝黑军团甚至表示不排除派
青年队去踢那不勒斯的可能，职业联
盟给出的回应是把半决赛提前一天，
分别改在6月12日与13日进行，这样决
赛参赛队就能多休息一天。
. 但这样一来，决赛前倒是多休息
了，球队准备半决赛的时间却少了，换
汤不换药，更折腾的是意大利政府给
出的集体活动重启日就是6月13日，改
在6月12日踢还得申请政府特批，要总
理批文，卫生部长和体育部长一起签
字确认，这不是自找麻烦吗？
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lotteryS 意甲已确定将在6月20日重启，首先进行的将
是25轮没有完成的4场比赛，其他的赛程还等待公
布，但据意大利媒体报道，复赛后可能每天都有比
赛。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

与英国政府对英超寄以厚望不
同，意大利政府在意甲重启这件事
上的态度一直很谨慎，意大利体育
部长斯帕达弗拉多次公开表示自己
不看好意甲能够重启，甚至表示对
一些人不顾疫情只想着重启意甲感
到愤怒，“四月份的时候，我们的医
疗资源仍无比紧张，政府不得不出
动军车去运送尸体，居然还有人惦
记着重启的事情，这实在太荒谬
了。”
进入五月份后，疫情渐渐得到控

制，意甲才有了重启的基础，不过意大
利体育部依旧很谨慎，提出的要求是
在赛季重启后，一旦有球员或相关工
作人员检测结果呈阳性，必须全队隔
离，而非像德甲那样只隔离密切接触
者，这也意味着一旦重启后出现确诊
病例，意甲很可能会再度暂停，因为就
目前的安排表来看压根就找不到补赛
的时间。

职业联盟因此制定了两套预案。

方案B是进行附加赛，这个方案适用于
比赛再度暂停但被隔离的球队并不
多，其他球队通过附加赛的方式来确
定最终排名，甚至未必是所有队都要
踢，只有与争冠、欧战以及保级相关的
球队才要参加，具体赛制要视具体积
分榜形式而定。
如果方案B也无法实行，那就只能

采取方案C了，即冻结积分榜结束本
赛季，按照积分榜形势确定排名，但这
个方案也还要具体情况具体分析———
如果冻结时所有球队完赛场次都一样
那当然好办，如果不一样，还涉及到究
竟是按总积分算，还是按场均积分算
的问题。
与此同时，意大利足协也确定了

下赛季最晚要在9月12日前开幕。“这
是因为明年欧洲杯6月11日开踢，所以
时间很紧，如果9月12日能够开始下赛
季，然后再压缩一下冬歇期，下赛季应
该能够正常完成。”足协主席格拉维纳
说，“我们都希望本赛季能正常踢完，
但如果出现意外导致时间不够，就只
能采取备用方案了。”

谨慎重启，意甲三手准备

里皮：不赞成备选方案，支持增加换人
相比英超、德甲与西甲，意甲本赛

季冠军之争是最激烈的，尤文图斯与
拉齐奥仅差1分，排名第三的国际米兰
虽落后尤文图斯9分但少赛一轮，在前
中国国家队主帅，曾执教过尤文图斯
和国米的里皮看来，蓝黑军团依旧有
机会。
“如果国米拿下对桑普多利亚的

比赛，那么差距会被缩小到6分，在还
剩12轮没踢的情况下，这并非一个很
大的差距，而且尤文图斯和拉齐奥还
有一场直接对话。”里皮说，“很明显，
尤文图斯和拉齐奥夺冠的可能更大，
但我不会将国米排除在外。”

对于与意甲重启有关的一些争

议，里皮也给出了自己的观点。首先他
认为重启后一旦出现确诊病例就必须
全队隔离太过严厉。“我们可以只隔离
确诊的球员，以及那些密切接触者，而
不是隔离全队所有人以及之前遭遇过
的对手，如果一有确诊就全队隔离，重
启又有什么意义呢？我希望本赛季能
够顺利结束，我也相信能够做到，但我
们必须面对现实，做好一切准备。”

对于进行附加赛的后备计划，里
皮并不看好。“我不赞同踢附加赛或季
后赛的建议。”对于换人名额从三人增
加至五人这个变化，里皮觉得很不错，
“在特殊情况下，这是个不错的应对办
法，因为初期伤病很可能会很多，不过

在度过了这个阶段后，我不确定每场
比赛可以换五个人是不是太多了点，
这对那些替补阵容强大的球队明显有
利，换句话说，强弱差距将进一步拉
大。”
里皮提醒教练们要特别注意球员

心理状态，“必须让球员找回比赛的激
情以及专注力。”他同时指出那些更具
有组织性的球队，以及那些用脑踢球
的球员会在赛季重启后更占优势，“因
为届时每三天就要踢一场比赛，压根
没有时间训练，而更具组织性的球队
肯定要比那些强调身体对抗和侵略性
的球队消耗更少。”


